
ПРОТОКОЛ № 13
заседания постоянного комитета Думы города по социальной политике 
по вопросам:
1. О ходе выполнения мероприятий по строительству объектов спорта 
посредством заключения концессионных соглашений.
2. О награждении Благодарственным письмом Думы города.
3. Об отдельном наказе избирателей.
4. О плане мероприятий на 2023 год по проведению ремонта зданий 
образовательных учреждений.
5. О выполнении решения, принятого на заседании комитета 13.12.2022 
по итогам рассмотрения вопроса «О плане мероприятий на 2023 год 
по размещению социальной рекламы».

18.04.2023
14-30
зал заседаний Думы города (ул. Восход, 4)

Присутствовали: члены постоянного комитета Думы города по социальной 
политике, депутаты Думы города -  4:

Трапезникова Э.Р.

Кучин А.С.

Нечепуренко Д.С.

Парфёнов С.В. 
депутаты Думы города -  3: 
Слепов М.Н.

Барсов Е.В.
Явишев А.А.

-  по избирательному округу № 25, 
председатель комитета

-  по избирательному округу № 19, 
заместитель председателя комитета

-  по избирательному округу №21,
-  заместитель председателя комитета
-  по избирательному округу № 9

-  по избирательному округу № 14, 
Председатель Думы города

-  по избирательному округу № 17
-  по избирательному округу № 7

Список присутствующих прилагается

Председательствующий: Трапезникова Э.Р. -  председатель комитета 
I. СЛУШАЛИ: О ХОДЕ ВЫПОЛНЕНИЯ МЕРОПРИЯТИЙ ПО

СТРОИТЕЛЬСТЬВУ ОБЪЕКТОВ СПОРТА
ПОСРЕДСТВОМ ЗАКЛЮЧЕНИЯ КОНЦЕССИОННЫХ 
СОГЛАШЕНИЙ
Докладывал Колунин Д.В. — начальник управления 
инвестиций, развития предпринимательства и туризма 
Администрации города

Озвучил доклад по вопросу.
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ВЫСТУПИЛА:

ВЫСТУПИЛ:

ВЫСТУПИЛ:

Трапезникова Э.Р. -  председатель комитета 
Озвучила ряд вопросов:
- чего касаются замечания, полученные по результатам 
государственной экспертизы проектной документации;
- о каком особом обстоятельстве, которое послужило 
причиной приостановки на полтора месяца создания 
объекта -  спортивный комплекс с универсальным игровым 
залом в хоз. зоне по ул. Маяковского, идёт речь;

что послужило причиной продления сроков 
проектирования по объектам и не повлияет ли это на сроки 
строительства;
- имеет ли место рассмотрение вопроса о применении 
новой нормы Федерального закона «О концессионных 
соглашениях» в части возможности до 01 января 2024 года 
изменения существенных условий соглашения без 
согласования с антимонопольным органом.

Колунин Д.В. -  начальник управления инвестиций, 
развития предпринимательства и туризма Администрации 
города 
Пояснил:
- в отношении объекта в мкр. А были замечания по 
технической части, они уже сняты; по объектам в мкр. А 
замечания касались пожарной безопасности, по 
архитектурному разделу и по инженерным изысканиям;
- особое обстоятельство связано с большим количеством 
поверхностного строительного мусора на земельном 
участке, что усложнило проведение работ 
по проектированию;

подтвердил продление сроков проектирования, 
концессионерам приходилось корректировать проектную 
документацию; данный факт не должен повлиять на сроки 
строительства, должны успеть, при этом возможно 
останутся работы по благоустройству;
- новая норма Федерального закона «О концессионных 
соглашениях» возможна к применению только в 
отношении одного соглашения от 11.02.2022, которое 
касается создание объекта - спортивный центр в мкр. А, но 
этот вопрос не рассматривался.

Нечепуренко Д.С. -  депутат Думы города 
Уточнил:
- кто является инвесторами (концессионерами);
- какой объект будет построен первым.
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ВЫСТУПИЛ:

ВЫСТУПИЛА:

ГОЛОСОВАЛИ:

II. СЛУШАЛИ:

ВЫСТУПИЛА:

ГОЛОСОВАЛИ:

III. СЛУШАЛИ:

Попросил не снимать с контроля вопрос о строительстве 
спортивного объекта в мкр. 44.

Полунин Д.В. -  начальник управления инвестиций, 
развития предпринимательства и туризма Администрации 
города 
Пояснил:
- инвесторами являются коммерческие организации, 
работающие в Сургуте, «мы их знаем»;
- первым должен построиться спортивный центр в мкр. А.

Трапезникова Э.Р. -  председатель комитета 
Предложила проголосовать за следующее решение: 
Рекомендовать Администрации города в срок 
до 01.09.2023 проинформировать о состоянии дел 
по строительству объектов спорта по заключенным 
соглашениям.

«за» -  единогласно

Решение принято.

О НАГРАЖДЕНИИ БЛАГОДАРСТВЕННЫМ 
ПИСЬМОМ ДУМЫ ГОРОДА
Докладывал Явишев А.А. -  депутат Думы города, член 
комиссии по наградам Думы города 
Озвучил доклад по вопросу.

Трапезникова Э.Р. -  председатель комитета 
Уточнила, имеются ли вопросы у депутатов.

Вопросов не поступило.

Предложила проголосовать за следующее решение: 
Рекомендовать депутатам на 17-ом заседании Думы города 
принять проект решения с учётом поправок.

«за» -  единогласно 

Решение принято.

ОБ ОТДЕЛЬНОМ НАКАЗЕ ИЗБИРАТЕЛЕЙ 
Докладывала Кураева Е.В. -  руководитель аппарата Думы 
города
Озвучила доклад по вопросу.
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ВЫСТУПИЛА:

IV. СЛУШАЛИ:

ВЫСТУПИЛ:

ВЫСТУПИЛ:

ВЫСТУПИЛ:

ВЫСТУПИЛ:

Трапезникова Э.Р. -  председатель комитета 
Уточнила, имеются ли вопросы у депутатов.

Вопросов не поступило.

Предложила проголосовать за следующее решение: 
Рекомендовать депутатам на 17-ом заседании Думы города 
принять проект решения в представленной редакции.

«за» -  единогласно

Решение принято.

О ПЛАНЕ МЕРОПРИЯТИЙ НА 2023 ГОД 
ПО ПРОВЕДЕНИЮ РЕМОНТА ЗДАНИЙ 
ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ УЧРЕЖДЕНИЙ 
Докладывал Коновалов А.Ю. -  директор департамента 
архитектуры и градостроительства Администрации города 
Озвучил доклад по вопросу.

Нечепуренко Д.С. -  депутат Думы города
Уточнил о планах по ремонту входной группы школы №
22 в п. Дорожный.

Тарасов А.К. -  директор МКУ «ДЭАЗИиС»
Пояснил, что в этом году запланированы только проектные 
работы.

Кучин А.С. -  депутат Думы города
Сообщил, что ранее Администрация города предоставляла 
информацию о том, что в целях проведения капитального 
ремонта спортивного зала школы № 45 в рамках 
реализации регионального проекта «Модернизация 
школьной системы образования ХМАО -  Югры» объект 
включен в перечень зданий, в отношении которых выдано 
заключение о необходимости проведения капитального 
ремонта.
Уточнил, возможно ли в рамках вышеизложенного 
привлечь окружные средства на ремонт данного объекта.

Тарасов А.К. -  директор МКУ «ДЭАЗИиС»
Пояснил, что возможно до конца лета в программу будут 
внесены изменения в части софинансирования 
из федерального бюджета, которые позволят включать 
в неё отдельные (не комплексные) мероприятия
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ВЫСТУПИЛ:

ВЫСТУПИЛА:

ВЫСТУПИЛ:

по объектам: ремонт кровли, фасада, инженерных сетей. 
В настоящее время мы имеем заключения 
о государственной экспертизе по семи объектам.

Кучин А.С. -  депутат Думы города
Уточнил о перспективах ремонта спортивно-культурного 
блока Сургутской технологической школы, которая ранее 
была школой № 38.

Коновалов А.Ю. и Тарасов А.К. сообщили, что в настоящее 
время не имеют такой информации, она будет 
предоставлена дополнительно.

Кучин А.С. попросил председателя комитета отразить это 
в протоколе.

Трапезникова Э.Р. -  председатель комитета 
Отметила положительно увеличение количества объектов 
для ремонта и, соответственно, общего объёма средств на 
эти цели.
Уточнила ряд вопросов:
- каково обоснование включения в перечень объектов для 
проведения капитального ремонта - школы № 31, при том, 
что школа была построена недавно, в 2014 году 
и выкуплена за бюджетные средства;
- какой объём средств запланирован на ремонт данной 
школы.

Коновалов А.Ю. -  директор департамента архитектуры и 
градостроительства Администрации города 
Пояснил, что это связано, прежде всего, с безопасностью 
детей и учителей.
Школа была построена инвестором, выкуплена за средства 
бюджета города, которые были потом возмещены в рамках 
окружной программы. Мы допускаем, что были ошибки 
в проектных решениях и в ходе строительно-монтажных 
работ, но поскольку строительный надзор осуществлял 
непосредственно инвестор, восстановить эту историю 
сложно, данного юридического лица уже не существует. 
Мы изучаем вопрос о возможности претензионной работы 
в отношении проектной организации, планируем её 
провести.
По результатам проектных работ получена достаточно 
большая стоимость ремонтных работ, которая составляет 
92 млн рублей.
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ВЫСТУПИЛ:

ВЫСТУПИЛА:

ВЫСТУПИЛА:

ВЫСТУПИЛА:

ВЫСТУПИЛ:

ВЫСТУПИЛА:

Тарасов А.К. -  директор МКУ «ДЭАЗИиС»
Уточнил -  на текущий год запланировано 
93 млн 600 тысяч на ремонт школы № 31. В ремонт 
попадают два блока А и Г, планируется комплексное 
восстановление дренажных систем по периметру здания, 
что позволит исключить подтопление грунтовыми водами.

Трапезникова Э.Р. -  председатель комитета 
Уточнила:
- какой объём работ запланирован по детскому саду 
«Гусельки» в этом году;
- какой срок их завершения;
- есть ли какие-либо замечаниям по работам, которые 
были выполнены на объекте в прошлом году.

Коновалов А.Ю. -  директор департамента архитектуры и 
градостроительства Администрации города 
Пояснил, что по первой очереди в отношении данного 
детского сада срок завершения работ -  июль текущего 
года, замечания к качеству и срокам работ отсутствуют; 
по второй очереди в конце прошлого года был перенос 
сроков в графике выполнения работ в связи с 
прохождением государственной экспертизы, в ближайшее 
время должен определиться победитель для проведения 
капитального ремонта в рамках второй очереди. В планах
-  работы выполнить в этом году.

Трапезникова Э.Р. -  председатель комитета
Уточнила, сколько всего контрактов заключено
по состоянию на сегодня, 18 апреля 2023 года.

Коновалов А.Ю. -  директор департамента архитектуры и 
градостроительства Администрации города 
Сообщил, что заключено два контракта, ещё один 
отработан, три находятся в процессе согласования и три 
размещено на площадке. Всего девять из четырнадцати, 
идём точно по плану.

Трапезникова Э.Р. -  председатель комитета 
Сообщила, что согласно информации Администрации 
города, которая предоставлялась 01.06.2022 в рамках 
вопроса о планах работы на 2022 год в перечне объектов 
для капитального ремонта значилась начальная школа 
№30.
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ВЫСТУПИЛ:

ВЫСТУПИЛА:

ВЫСТУПИЛ:

ВЫСТУПИЛ:

Уточнила причины отсутствия данного объекта, в планах 
на 2023 год, когда планируется проводить ремонт данного 
объекта.

Тарасов А.К. -  директор МКУ «ДЭАЗИиС»
Пояснил, что в прошлом году были запланированы 
средства в объёме 7 млн рублей на ремонт крылец 
по данному объекту, по результатам разработанной 
проектной документации сумма увеличилась до 14 млн 
рублей, в связи с чем средств не хватило, запланированная 
сумма была перераспределена на текущий ремонт 
внутренних помещений по департаменту образования. 
В текущем году данный объём средств включён 
в дополнительную потребность, которую мы надеемся 
получить после утверждения на июньской Думе. Также 
в прошлом году по программе софинансирования в рамках 
капитального ремонта вторым объектом была заявлена 
школа № 30 (по ремонту кровли), но поскольку это был 
не комплексный, а выборочный ремонт во включении было 
отказано.
В отношении данной школы работы будут проведены либо 
при условии наличия экономии по результатам торгов, 
либо при получении дополнительных средств.

Трапезникова Э.Р. -  председатель комитета 
Отметила, что в состав рабочей группы по проведению 
ремонтных работ в образовательных учреждениях от 
Думы делегированы депутаты. Члены рабочей группы 
осуществляют контроль за сроками подготовки пакетов 
документов для осуществления торговых процедур на 
проведение ремонтных работ, сроками проведения 
ремонтных работ.
Уточнила, каким образом организована данная работа, 
с какой регулярностью выезжаете на объекты, есть 
ли план.

Коновалов А.Ю. -  директор департамента архитектуры и 
градостроительства Администрации города 
Пояснил, что Администрация отвечает на вопросы 
депутатов, депутаты принимают участие в заседаниях 
рабочей группы.

Тарасов А.К. -  директор МКУ «ДЭАЗИиС»
Добавил, что недавно при Главе города состоялось 
заседание штаба по строительству, где было предложено
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разработать график на проведение выездов 
Администрации города, депутатов, заинтересованных лиц 
(членов родительских комитетов либо общественных 
организаций). В связи с чем выразил готовность направить 
депутатам информацию о состоянии дел по объектам, 
с указанием сроков проведения конкурсных процедур 
и выполнения работ.

ВЫСТУПИЛА: Трапезникова Э.Р. -  председатель комитета
Предложила проголосовать за следующее решение:
1) Рекомендовать Администрации города в срок 
до 01.06.2023 предоставить:
- информацию по каждому объекту с учётом результатов 
торгов, с указанием видов работ, объема средств, сроков 
начала и окончания работ согласно контрактам;

план работы рабочей группы по контролю 
за проведением ремонтных работ в образовательных 
учреждениях;
- информацию о перспективах ремонта спортивно
культурного блока Сургутской технологической школы, 
которая ранее была школой № 38.

2) Членам комитета рассмотреть итоги ремонтной 
компании в ноябре 2023 года.

ГОЛОСОВАЛИ: «за» -  единогласно

Решение принято.

V. СЛУШАЛИ: О ВЫПОЛНЕНИИ РЕШЕНИЯ, ПРИНЯТОГО
НА ЗАСЕДАНИИ КОМИТЕТА 13.12.2022 ПО ИТОГАМ 
РАССМОТРЕНИЯ ВОПРОСА «О ПЛАНЕ 
МЕРОПРИЯТИЙ НА 2023 ГОД ПО РАЗМЕЩЕНИЮ 
СОЦИАЛЬНОЙ РЕКЛАМЫ»
Докладывал Коновалов А.Ю. -  директор департамента 
архитектуры и градостроительства Администрации города

Озвучил доклад по вопросу.

ВЫСТУПИЛ: Нечепуренко Д.С. -  депутат Думы города
Уточнил, на всех ли рекламных конструкциях в городе 
размещается социальная реклама.
Выразил мнение, что слишком широкий разброс тем 
предоставлен Администрацией города, предложил 
сосредоточиться на 2-3 темах, это вопросы семьи,
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ВЫСТУПИЛ:

ВЫСТУПИЛ:

ВЫСТУПИЛ:

ВЫСТУПИЛ:

патриотическое воспитание и поддержка 
территориального общественного самоуправления.

Коновалов А.Ю. -  директор департамента архитектуры и 
градостроительства Администрации города 
Ответил, что есть установленный 5-ти процентный объём 
социальной рекламы, рекламораспространители идут 
навстречу и размещают дополнительно социальную 
рекламу на приоритетные темы.
Сообщил, что департамент архитектуры
и градостроительства является только администратором, 
разработчиком и инициатором тем не является.

Нечепуренко Д.С. -  депутат Думы города 
Отметил, что план нужен для того, чтобы была понятная 
стратегия, какие темы являются приоритетными 
и значимыми в настоящее время.
Предложил от комитета дать рекомендацию 
Администрации города определить структурное 
подразделение или группу, которая будет заниматься 
данным вопросом (разработка тем, рассмотрение макетов 
социальной рекламы, оценка).

Кучин А.С. -  депутат Думы города
Поддержал депутата Нечепуренко Д.С. о необходимости 
подготовки плана и организации работы по выбору 
приоритетных тем социальной рекламы.
Предположил, что эту работу мог бы выполнять 
департамент массовых коммуникаций и аналитики. 
Возможно также подумать над созданием рабочей группы 
при данном департаменте, которая бы готовила план, 
принимала заявки, прорабатывала бы темы, и.т.д.
Ещё раз отметил, что департамент массовых 
коммуникаций и аналитики был назван в качестве 
предложения, и что Администрации города необходимо 
определиться со структурным подразделением либо 
рабочей группой.

Гуменюк М.А. -  заместитель Главы города 
Сообщил, что является куратором департамента массовых 
коммуникаций и аналитики, что вести разъяснительную 
работу и определять места для размещения социальной 
рекламы -  не относится к полномочиям департамента. 
То, что приходит в департамент массовых коммуникаций 
мы передаем в департамент архитектуры
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ВЫСТУПИЛ:

ВЫСТУПИЛ:

и градостроительства. К примеру, в настоящее время 
Департамент внутренней политики ХМАО -  Югры 
проинформировал о необходимости размещения 
40 баннеров (3 на 6) о призыве граждан на действительную 
воинскую службу по контракту. В пределах пяти 
процентов -  это 21 баннер (от числа конструкций в схеме). 
Возникает вопрос, как это реализовать. Заявки и темы 
от правоохранительных органов в департамент массовых 
коммуникаций и аналитики не поступают, они поступают 
в департамент архитектуры и градостроительства.

Кучин А.С. -  депутат Думы города
Отметил, что мы говорим об одном и том же, нужен один 
конкретный орган, который бы системно занимался 
данной работой, проводил анализ.
Также сообщил, что при прошлом рассмотрении данного 
вопроса члены комитета дали рекомендацию 
Администрации города составить план социальной 
рекламы на 2023 год и определить приоритетом тему 
патриотического воспитания молодежи и актуальных 
городских проблем, при этом в предоставленном перечне 
тем, ни одна актуальная городская проблема 
не подсвечена.
Добавил, что ранее проводился конкурс «Простые 
правила», конкурс социальной рекламы тоже давал бы нам 
ресурс.
Попросил пояснить, что представляют собой рекламные 
конструкции (цена одной - 75 тыс. рублей), которые Вы 
предлагаете закупить для размещения на территориях 
общеобразовательных школ при условии невозможности 
размещения социальной рекламы на фасадах социальных 
объектов, как предлагали депутаты.
Попросил направить материалы, как будет выглядеть 
данная рекламная конструкция.
Уточнил, сколько всего у нас рекламных конструкций 
в городской Схеме размещения рекламных конструкций 
и почему в информации Администрации города речь идёт 
о размещении социальной рекламы только на 78 
поверхностях.

Коновалов А.Ю. -  директор департамента архитектуры и 
градостроительства Администрации города 
Ответил, что будет проведена работа над ошибками, 451 
рекламная конструкция «расторгована» в 78 лотах, в 
каждом из которых разное количество рекламных
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ВЫСТУПИЛ:

ВЫСТУПИЛА:

конструкций. Почему было ранее принято такое решение, 
пояснить не могу. Срок действия рекламных конструкций 
до 2027 года. В дальнейшем мы учтём данный вопрос, 
и наше мнение состоит в том, что нужно проводить торги 
на условиях: одна рекламная конструкция -  один лот.

Кучин А.С. -  депутат Думы города
Предложил от комитета рекомендовать Администрации 
города определить рабочий орган, который бы объединял 
усилия департамента массовых коммуникаций 
и аналитики и департамента архитектуры 
и градостроительства, систематизировал работу (план, 
определение приоритетных тем, рассмотрение и выбор 
макетов, анализ проблемных вопросов, места 
и периодичность размещения и др.).

Трапезникова Э.Р. -  председатель комитета 
Предложила проголосовать за следующее решение:
1) Рекомендовать Администрации города в срок 
до 01.06.2023:
- детализировать порядок работы по размещению 
социальной рекламы и рассмотреть вопрос о дополнении 
статьи, касающейся социальной рекламы, решения Думы 
города о Правилах распространения наружной рекламы;
- рассмотреть вопрос о привлечении к идейной разработке 
социальной рекламы муниципальные учреждения, 
направленность которых -  работа с молодежью, а также 
ресурсы художественных школ;
- предоставить информацию о причинах непроведения 
фестиваля/конкурса социальной рекламы.

2) Рассмотреть вопросы депутата Кучина А.С. 
и предоставить по ним информацию:
- как будет выглядеть рекламная конструкция стоимостью 
75 тыс. рублей для размещения на территориях 
образовательных учреждений (вместо размещения 
социальной рекламы на фасадах социальных объектов);
- об определении рабочего органа, который бы объединял 
усилия департамента массовых коммуникаций 
и аналитики и департамента архитектуры 
и градостроительства, систематизировал работу 
по социальной рекламе (план, определение приоритетных 
тем, рассмотрение и выбор макетов, анализ проблемных 
вопросов, места и периодичность размещения и др.).
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3) Членам комитета вернуться к данному вопросу 
в сентябре 2023 года.

ГОЛОСОВАЛИ: «за» -  единогласно

Решение принято.

Председатель комитета Э.Р. Трапезникова

Секретарь,
Специалист-эксперт отдела 
юридического обеспечения и деятельности
постоянных комитетов Думы города Е.В. Сахарова
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Список присутствующих на заседании постоянного комитета 
Думы города по социальной политике 

18.04.2023

От Администрации города:
1.
2 .

Гуменюк М.А. 
Коновалов А.Ю.

Ермаченко Е.Ю.

-  заместитель Г лавы города
-  директор департамента архитектуры и 

градостроительства
-  начальник отдела архитектуры, художественного 

оформления и регулирования рекламной 
деятельности департамента архитектуры и 
градостроительства

-  директор департамента образования
-  начальник управления инвестиций, развития 

предпринимательства и туризма
-  начальник контрольно-ревизионного управления
-  начальник службы по обеспечению взаимодействия с

представительными органами власти
департамента массовых коммуникаций и аналитики

-  заместитель начальника отдела планирования 
расходов управления анализа и сводного 
планирования расходов департамента финансов

От Контрольно-счетной палаты города:

4.
5.

6.

7.

Замятина И.П. 
Колунин Д.В.

Пастушенко Е.А. 
Бойко Е.И.

8. Фаткуллина А. А.

9. Жуков В.И.
От прокуратуры города:
10. ГуликО.В.
От учреждений города:
11. Тарасов А.К.
От жителей города:
12. Глинских С.Е.
От аппарата Думы города:
13. Кураева Е.В.
14. Никешин Н.С.
15. Швидкая Е.А.
16. Агапитова Т.А.

17. БабицынаА.А.

18. ЛехановаД.А.
От СМИ:
19. Зонов Д.О.
20. ШевяковаА.В.
21. КожевоваА.А.
22. Караченцева Д.М.
23. ШвецИ.В.

председатель

заместитель прокурора

-  директор МКУ «ДЭАЗИиС»

руководитель
советник Председателя Думы города 
пресс-секретарь Председателя Думы города 
и.о. начальника отдела юридического обеспечения 
и деятельности постоянных комитетов Думы города 
инспектор отдела по организационному 
и документационному обеспечению 
главный специалист службы протокола

телеоператор ТРК «Сургутинтерновости» 
корреспондент службы новостей «Русское радио» 
корреспондент сетевого издания «СИА-Пресс» 
корреспондент газеты «Сургутская трибуна» 
фотокорреспондент газеты «Сургутская трибуна»


